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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanz-, Personal-, 

Rechnungsprüfungs-, Feuerwehr- und Beteiligungsausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 23.05.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 17:58 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Bodo Bargmann  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Bastian Wehmeyer  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Herr Harald Bathmann  
Frau Erika Biermann  
Herr Arno Fecht Vertretung für Herrn Menko Bakker 
Frau Monika Gronewold Vertretung für Herrn Arnold Gossel 
Frau Antje Harms  
Herr Hermann Ihnen  
Frau Klara Jéhn-de Witt  
Frau Almut Kahmann  
Frau Dore Löschen  
Herr Volker Rudolph  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla Vertretung für Herrn Gerhard Wulff 
 
von der Verwaltung  
Herr Horst Feddermann  
Herr Uwe Goemann  
Frau Manuela Ideus Protokollführung 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker  
Herr Arnold Gossel  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Gerhard Wulff  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Herr Bargmann eröffnet die Sitzung um 17.00 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle (öffentlicher Teil) vom 08.03.2022 und 

26.04.2022 
 
Frau Altmann merkt an, dass beim TOP 8.2 (Befreiung von Parkgebühren bei Hybrid-
Fahrzeugen) im Protokoll festgehalten wurde, der Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 
90/Die Grünen werde in der nächsten Ausschusssitzung behandelt. Wie sei hier nun der 
weitere Verfahrensweg. Herr Bargmann ergänzt, es sei beschlossen worden, dieser Ände-
rungsantrag solle in der Haushaltskonsolidierungsgruppe geprüft und erarbeitet werden.  
 
Sodann wird der öffentliche Teil des Protokolls vom 08.03.2022 wird bei 3 Enthaltungen ge-
nehmigt.  
 
Frau Altmann erinnert, sie habe beim TOP 14 nachgefragt, wie die Umsetzung Arbeitsplätze 
zu schaffen umgesetzt werde. Im Protokoll sei lediglich das Konzept erläutert, aber kein Er-
gebnis. Herr Feddermann sichert zu, dass eine entsprechende Ausarbeitung über eine Vor-
lage nachgeliefert werde. 
 
Der öffentliche Teil des Protokolls vom 26.04.2022 wird bei 2 Enthaltungen genehmigt.  
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen geäußert. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Herr Feddermann berichtet, dass die AfD im Rechtsstreit um einen möglichen Landes-
Parteitag in Aurich, Beschwerde beim OVG Lüneburg gegen die Entscheidung des Verwal-
tungsgerichts Oldenburg eingelegt habe. Daher könne Frau Rothe an der heutigen Sitzung 
nicht teilnehmen, da sie eine Stellungnahme ausarbeiten müsse. 
 
 
TOP 7 Nutzung Verkehrsübungsplatz Mehrzweckgelände Tannenhausen 

Vorlage: 22/080 
 
Frau Jehn-de Witt hinterfragt, wieso es im Internet keine Informationen zu dem Anbieterver-
ein „Fahrtechnik Zentrum Aurich e.V.“ gäbe. Herr Feddermann erläutert, dieser Verein habe 
sich erst neu gegründet. 
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Frau Altmann gibt zu bedenken, dass fehlende Informationen nicht hilfreich seien. Schließ-
lich werde ein Nutzungsvertrag mit einer Laufzeit von 10 Jahren mit dem Verein abgeschlos-
sen. 
 
Herr Feddermann erklärt, er verstehe das plötzliche Misstrauen nicht. Der ADAC habe er-
klärt, dass der Betrieb auf dem Verkehrsübungsplatz eingestellt werden müsse und gleich-
zeitig habe sich der Verein Fahrtechnik Zentrum Aurich beworben. Dies sei die Chance, das 
bestehende Angebot fortzuführen. 
 
Herr Bargmann unterbricht um 17.11 Uhr die Sitzung, um das Ortsratsmitglied Erik Anton-
czyk zu Wort kommen zu lassen. Herr Antonczyk berichtet, die Nutzung des Verkehrs-
übungsplatzes sei von den beiden Vorsitzenden Herrn Bordasch und Herrn Dr. Fecht des 
Vereines in der Ortsratssitzung des Ortsrates Georgsfeld/ Tannenhausen am 09.05.2022, 
vorgestellt worden. Die Ortsratsmitglieder hätten einstimmig für den Beschluss votiert. Um 
17.14 Uhr stellt Herr Bargmann den Sitzungsbetrieb wieder her. 
 
Frau Gronewold erkundigt sich, wieviel Pacht die Stadt für die Vermietung erhalten solle. 
Herr Feddermann stellt klar, dass der Verein allein für die Pflege und Unterhaltung des Ge-
ländes zuständig sei. Der Stadt Aurich würden hierbei keine Kosten entstehen. Im Übrigen 
verstehe er die Debatte nicht, dass dem Verein diese Bedenken entgegengebracht werde. 
 
Frau Altmann erläutert, dass Nachfragen und Informationen sammeln nichts mit Misstrauen 
zu tun habe. 
 
Herr Bathmann begrüße das Angebot des neuen Vereins außerordentlich. Die geäußerten 
Bedenken teile er nicht. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Dem Fahrtechnik Zentrum Aurich e.V. wird der Verkehrsübungsplatz auf dem Mehrzweckge-
lände in Tannenhausen zur Durchführung von Fahrsicherheitstrainings kostenlos zur Verfü-
gung gestellt. Hierfür wird ein entsprechender Nutzungsvertrag mit einer Laufzeit von 10 Jah-
ren und Verlängerungsoption abgeschlossen. 
 
Der Verein übernimmt die komplette bauliche Unterhaltung als auch Pflege des Grundstü-
ckes und vorhandenen Einbauten. Er stellt anderen öffentlichen als auch privaten Institutio-
nen und Kooperationspartnern den Platz zur Durchführung von Fahrsicherheitstrainings zur 
Verfügung.  
 
Der Verein stellt der Stadt Aurich den Platz für die Durchführung von Veranstaltungen auf 
dem Mehrzweckgelände in Absprache zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
11 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
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TOP 8 Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr 
Tannenhausen 
Vorlage: 22/076 

 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Herr Michael van Detten wird mit Wirkung vom 17.06.2022 unter Berufung in das Beamten-
verhältnis als Ehrenbeamter auf Zeit für sechs Jahre zum stellvertretenden Ortsbrandmeister 
der Ortsfeuerwehr Tannenhausen ernannt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 9 Haushaltsberatung 2022 
 
 
TOP 9.1 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Senkung des Defizits am 

Badesee Tannenhausen und Vorstellung verschiedener Kalkulationsmodel-
le 
Vorlage: ANTRAG 22/021 

 
Frau Altmann stellt den Antrag der Bündnis 90/ Die Grünen vor. Ziel sei es, dass Defizit des 
Badesees Tannenhausen zu senken, indem die Einnahmen sozialverträglich erhöht werden. 
Die Einführung eines Eintrittsgeldes würden sich daher ausschließen. Stattdessen solle die 
Verwaltung ein Konzept verschiedener Parkgebührenmodelle erstellen.  
 
Herr Feddermann präsentiert dem Ausschuss die Gebührenübersicht mit den unterschiedli-
chen Parkgebührenmodellen. Das Ordnungsamt habe eine Ausarbeitung mit drei verschie-
denen Varianten aufgestellt. Hier reiche der Tageshöchstpreis von 3,00 € bis 5,00 €. Herr 
Feddermann erläutert, dass die Pächter noch nicht in die Debatte mit einbezogen worden 
seien. 
 
Frau Altmann regt an, den Pächtern zu empfehlen, die Parkgebühr durch Aktionen (z.B. 
Bons) an die Kunden zurückzugeben. Zudem könne mit der Erhöhung der Parkgebühren ein 
weiteres Ziel erreicht werden, dass der Badesee Tannenhausen anstatt mit dem Auto mit 
dem Anrufbus oder mit dem Fahrrad aufgesucht werde. 
 
Herr Bathmann erklärt, die SPD-Fraktion unterstützt den Antrag der Grünen. Wer mit dem 
Auto den Badesee erreichen möchte, solle auch dafür zahlen. Begrüßenswert sei für ihn, 
dass die Nutzung des Badesees weiterhin ohne Eintritt möglich sei. 
 
Herr Warmulla bekundet, er stimme sehr dafür, dass die Nutzung des Badesees weiterhin 
kostenfrei bleiben müsse. Seine Partei, Die Linke sei aber nur für eine moderate Erhöhung 
der Parkgebühren. Einen Tageshöchstpreis in Höhe von 5,00 € halte er für zu hoch. Bei der 
Benutzung des Anrufbusses mit man Bedenken, dass dieser nicht am Wochenende fahre.  
 
Herr Rudolph erinnert, im Umweltausschuss sei für einen neuen Linienbus 30.000,00 € ge-
nehmigt worden und regt damit an, diesen Versuchsweise als Buslinie zum Badesee einzu-
setzen.  
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Frau Gronewold von der CDU-Fraktion erklärt, sie könne sich mit der vom Ordnungsamt vor-
geschlagenen Variante 2 (Tageshöchstpreis 4,00 €) anfreunden. Die Stadt Aurich habe viel 
Attraktivität am Badesee geschaffen. 
 
Herr Fecht von der FDP-Fraktion erklärt, er stimme dem Vorschlag der Grünen zu und wün-
sche sich, dass die Mehreinnahmen für den Badesee eingesetzt werden könnten. 
 
Herr Bargmann weist daraufhin, dass dem Vorschlag von Herrn Fecht aus haushaltsrechtli-
chen Gründen nicht möglich sei.  
 
Herr Bargmann bittet die Verwaltung, einen Beschlussvorschlag zum Antrag der Bündnis 90/ 
Die Grünen auszuarbeiten, indem über die Varianten 2 und 3 abzustimmen sei. Dieser Vor-
schlag war zuvor von Frau Altmann zur Anregung vorgeschlagen worden. 
 
 
TOP 9.2 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - 1. Veränderungs-

liste 
Vorlage: 22/032/2 

 
Herr Bargmann erläutert, dass bei dieser Beschlussvorlage nachfolgend jede Anlage für sich 
bearbeitet werden solle. 
 
Anlage 2: 1. Veränderungsliste zum Haushalt 2022 
 
Frau Biermann beantragt, dass die 100.000,00 € für das mobile Lernen in der Realschule, 
wie im Schulausschuss beschlossen, noch nachträglich in die 1. Veränderungsliste mit auf-
genommen werden. Herr Feddermann antwortet, dies werde noch nachträglich eingearbeitet 
werden und sei dem Umstand geschuldet, da diese Vorlage bereits fertiggestellt gewesen 
sei. 
 
Frau Altmann hinterfragt, ob die Mehreinnahmen, die beim Badesee in Tannenhausen gene-
riert werden, nicht ebenfalls in die 1. Veränderungsliste mit eingearbeitet werden müsse. 
Herr Bargmann erklärt, da bisher noch kein Beschluss gefasst worden sei, wären die Mehr-
einnahmen noch nicht haushaltsrelevant und können für 2022 nicht mit aufgeführt werden. 
Frau Altmann moniert, dass sie den langsamen Prozess dieses Verfahren nicht verstehe. 
Herr Goemann erläutert, dass es hierzu zwingend einen Ratsbeschluss geben müsse. Ohne 
einen Ratsbeschluss könne die Satzung nicht entsprechend verändert werden, um dadurch 
höhere Mehreinnahmen zu generieren. Eine mögliche Aufnahme der Mehreinnahmen in den 
Haushalt sei wahrscheinlich erst zum 01.01.2023 möglich. 
 
Abschließend lässt Herr Bargmann darüber abstimmen, ob der Anlage 2 mit Aufnahme der 
zusätzlich beschlossenen 100.000,00 € für mobile Lernen in der Realschule, so zugestimmt 
werden könne.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
 
Anlage 3: Aufstellung der wesentlichen Produkte und Ziele 2022 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen die Anlage ohne Änderung zur Kenntnis. 
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Anlage 4.1 und 4.2: Veränderungsliste zum Stellenplan 2022 und Stellenplan 2022 
Kernverwaltung 
 
Herr Feddermann erläutert, die beiden Veränderungen im Stellenplan 2022. Zum einen solle 
die zusätzliche Besetzung im FD 24 die Stelle einer/s Wirtschaftsingenieur/in im Baukosten-
controlling geschaffen werden. Zum anderen müsse im Standesamt aus einer halben Stelle 
eine volle Stelle aufgestockt werden. Dies sei aus Gründen stetig steigender Fallzahlen drin-
gend geboten. 
 
Anlage 5: Übersicht Anhörung der Ortsräte zum Haushalt 2022 
 
Herr Bathmann erkundigt sich, warum die im Ortsrat beschlossene Erhöhung des Haus-
haltsansatzes bei den Planungskosten für die Parkplatzanlage bei der GS Wallinghausen 
von 30.000,00 € auf 50.000,00 € nicht mit aufgeführt worden sei. Herr Goemann erläutert, 
vom FD 22 sei die Absicherung gekommen, dass die dafür erforderlichen Haushaltsmittel 
ausreichend seien und eine Erhöhung nicht erforderlich sei. Herr Bathmann erklärt, ihm sei 
eine andere Darstellung erläutert worden. Abschließend wird die Verwaltung gebeten, den 
Sachverhalt zu prüfen. 
 
Anlage 6: Übersicht der Haushaltsberatungen 2022 in den Fachausschüssen 
 
Hierzu werden keine weiteren Fragen geäußert. 
 
Abschließend ruft Herr Bargmann zur Abstimmung auf. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Gemäß § 58 Abs. 1 Ziffer 9 NKomVG beschließt der Rat der Stadt Aurich die in der Anlage 1 
beigefügte Haushaltssatzung der Stadt Aurich für das Haushaltsjahr 2022 auf der Grundlage 
des von der Verwaltung vorgelegten Entwurfes des Haushaltsplanes 2022 für den Kern-
haushalt und die Nettoregiebetriebe der Stadt Aurich, einschließlich der Investitionspro-
gramme für den Planungszeitraum 2022 bis 2025, zuletzt geändert auf der Grundlage der 1. 
Veränderungsliste vom 18.05.2022 (Anlage 2). Der Festlegung der wesentlichen Produkte 
(Anlage 3) sowie dem Stellenplan 2022 einschließlich der Veränderungen (Anlagen 4.1 und 
4.2) wird zugestimmt. Die Daten des mittelfristigen Finanzplanungszeitraumes 2023 – 2025 
werden zur Kenntnis genommen. 
  
Änderungen bzw. Ergänzungen: 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
7 Ja-Stimmen und 6 Enthaltungen 
 
 
TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
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TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Anwohnerin erkundigt sich, ob die Nutzung des Verkehrsübungsplatzes am Mehr-
zweck- gelände in Tannenhausen einem touristischen Aspekt unterliege? 
 
Herr Feddermann erläutert, die Nutzung des Verkehrsübungsplatzes diene allein der Ver-
kehrserziehung und unterliege nicht dem Tourismus. 
 
 
TOP 12 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Herr Bargmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17.50 Uhr. 
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